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后 续 报 道

本报讯（记者徐欣 江北区委
报道组张落雁 通讯员卓璇） 近
日，位于槐树路的江北核心区 7
号、8 号区块完成全面“清零”。

“项目共历时两年多，有超过一半
的时间在走司法程序。”江北区房
征办法制督查科科长郑东雷很感
慨：“槐树路地块所涉及的征补决
定、强制执行程序和行政复议、应
诉异常艰难，好在我们坚持下来
了。”

今年以来，江北通过区领导包
案，部门、街道携手齐上阵，紧扣

“争”和“攻”，妥善运用人性化举

措和法治化手段，坚持“签、腾、
拆、清”环环相扣，清除一批卡住
重点征拆项目的拦路虎，为地块出
让、重大项目建设及重大项目引进
腾出发展空间。“征拆‘清零清
场’早一天完成，道路就能早一天
通车，项目就能早一天落地，环境
就能早一天改善，突破项目卡壳的

‘1%’是这场百日攻坚的关键。”
自江北区吹响征拆“清零清场”百
日攻坚专项行动的冲锋号以来，截
至目前，18个攻坚项目中8个项目
全面完结、2个项目基本完成，累
计清零率破八，清场率超六成，腾

出空间近 500亩，为地块出让和工
程建设扫除了障碍。

20 天发布区块内征拆评估单
位选取公告、8天选定落实评估及
测绘机构、两个月促成江北征拆史
上单体量最大单位港埠三区地块的
签约环节……宁波文创港作为今年
江北区城市建设的头号工程，江北
征拆铁军在“快”字和“盯”字上
狠 下 功 夫 ， 全 力 推 进 “ 清 零 清
场”，为后续文创港核心区块的开
发建设和交通路网构建奠定了坚实
基础。

在推进有机更新的同时，如何

让被征收人“搬得安心”、让周边
群众“住得舒心”？号准民生脉
搏、保障民生便利是这个答案的关
键词。相关部门立足本职，想方设
法落实拆迁地块周边群众的基本生
活保障。核心区正大路 2号地块涉
及的白沙菜市场过渡项目于 4月开
工建设；孔浦小城镇 3号地块涉及
的社区卫生服务中心迁建过渡用房
项目已于上月通过验收；绿梅中学
也趁着假期有条不紊地进行搬迁。

“百日攻坚行动为提升区域发展能
级腾出了空间、打好了基础。”江
北区相关负责人表示。

江北握指成拳发力征拆“清零清场”
百日完成10个项目，腾出空间近500亩

宁波工程学院电子与信息工程
学院人工智能青少年教育普及基地
的师资团队，前天走进江北区甬江
街道的包家社区，在为孩子们普及
课外知识之余，也带来了机器人，
让孩子们与人工智能来个“亲密接
触”。

（刘波 张昊桦 摄）

人工智能
进社区

本报讯（记者董小芳 通讯员
镇纪轩）“现在我宣布，中共宁波
市镇海区纪委区监委机关委员会由
下列人员当选……”日前，镇海区
纪委区监委召开机关党员大会，首
次选举产生了机关党委和机关纪
委，这标志着镇海区纪委区监委机
关党建工作站在了全新的起点上，
也标志着该区率先完成派驻 （出）
机构“七个一体化”改革。

“派驻监督是党和国家监督体
系的组成部分，发挥着重要的‘探

头’和‘前哨’作用。为保障派驻（出）
机构的权威性和独立性，2015 年
底，我区在推进派驻机构改革时，明
确除垂直管理的单位部门外，其余
派驻机构的人员编制、领导职数、工
资关系等统一由区纪委区监委管
理。”镇海区纪委相关负责人介绍，
在此基础上，为进一步深化派驻机
构改革，让派驻监督更有底气，今年
2月该区启动深化改革。

据悉，改革以问题为导向，进一
步将党组织关系、群团关系、工作经

费保障等全部纳入区纪委区监委
“一个盘子”管理，并将派驻（出）机
构由原来的15个缩减到11个，做到
工作统一谋划、统一布置、统一要
求，干部统一管理、统一使用、统一
监督，实现了派驻机构与机关干部
选调录用、选拔任用、轮岗交流、教
育培训、管理考核、党建工作和经费
保障“七个一体化”。

“实行一体化之后，我们监督更
加理直气壮了。”镇海区纪委区监委派
驻第五纪检监察组组长王海伟表示。

派驻第二纪检监察组开展“点
题”监督，督促区卫生健康局推进清
廉医院建设；派驻第三纪检监察组试
行“巡回驻点”机制，通过周期性轮流
驻点；派驻第四纪检监察组严格落实
进度“日报”制度，加强对大棚房拆除
工作的监督检查……改革的成果正
在不断转化为监督的实效。

据统计，2019 年 1 月至 6 月，镇
海区纪委区监委派驻（出）纪检监察
机构主动报告问题线索9件，立案8
件，运用四种形态处理20件。

让监督更有底气

镇海全面完成派驻（出）机构一体化改革

本报讯（记者黄合 通讯员施
寒潇）“张人亚的事迹特别感人，
我为有这样的‘老乡’而骄傲！”

“在这些干部党员身上，我感受到
了 ‘ 初 心 ’ 的 温 度 和 实 干 的 力
量！”“结合自身工作实际，我将同
样承担好自己的‘使命’！”……

昨日，40 多个年轻的身影出
现在张人亚党章学堂、“六争攻
坚”先锋榜展览的现场。他们之中
有高校团员青年，也有年轻的创业

者，既有社会组织的负责人，也有
民主党派人士，为了同一个目标，
他们相聚在一起——那就是重走

“初心之路”，重温“初心力量”。
“时时刻刻检视自己的‘初

心’非常必要，让我们继续沉下心
来，踏踏实实做事情。”宁波市田
甜恬农业发展有限公司董事长姚春
梅说。

作为全国农村青年致富带头
人，姚春梅坦言，她在 2016 年曾

有一段“飘”的时候：赚了一些
钱，买了几套房，就觉得做农业太
辛苦，既然有了“第一桶金”，是
不是可以去从事其他来钱更快的行
当？

就在那个时候，姚春梅想起了
当年选择农业的“初心”——正是
看到农民付出和收获的不平等，让
她想为这个群体做点事情。她剪掉
了长发，下了决心：未来 10 年要
继续带领更多农民走出一片新天
地。

为青年创客提供更多的创业空
间、为讲好“中国故事”主动做宣
传员、关注“95后”“00后”的心
声、为团员青年提供更丰富多彩的
活动……现场，每一个参与者都分

享了自己的“初心”故事，讲述了
自己的真实感受。

“这一次开门搞主题教育，也
是为了让更多青年团员参与到‘守
初心、担使命’的过程中，在重走

‘初心之路’的过程中进一步提高
自己的担当意识，激发自己的实干
精神，为宁波的高质量发展贡献自
己的青春力量。”团市委相关负责
人说。

在随后举行的座谈会上，青年
代表就增强青联组织凝聚力、减轻
基层团组织负担、加强不同界别青
年交流、提供更多平台政策支持等
方面提出了具体的建议，团市委将
认真梳理吸收这些意见，在工作中
加以落实。

开门搞主题教育

青年群体重走“初心之路”重温“初心力量”

本报讯 （记者孙吉晶 宁海
县委报道组蒋攀 陈云松） 昨
天，《4名村民勇救落水父子》 报
道刊发后，迅速引起网友广泛关
注。许多网友对王寿松等 4 人不
顾个人安危、见义勇为的行为表
示敬佩。

前天下午，宁海县前童镇竹林
七宝村一对父子掉落白溪竹林段。
4 名村民下水施救，父子获救，但
令人痛心的是，施救者之一的 24
岁青年王寿松不幸溺水身亡。

网友C说：“身影渐隐，英勇
长存，精神影响着水土一方。宁
海人民的互助总能在危急中奋不
顾身。”网友 YOUNG 在微信朋
友圈发文说：“他们都是勇敢的宁
海人，硬气不只是民风，更有一

种舍身为人的义不容辞！”网友
“酸酸呀”发表评论说：“就是我
们身边的人，悲痛！惋惜！年轻
的生命再也回不来了，但他的精
神永远印烙在我们每一个人的心
里。”网友 OCEAN 说：“我想他
的见义勇为是一种本能，更是人
性本善的光辉！”

而 在 邻 居 王 芳 妹 老 人 的 眼
里，王寿松是一个很有礼貌、尊
老爱幼的孩子，双休日回家会烧
饭给父母吃。

记者从宁海县委宣传部了解
到，王寿松、王麒翔、王锋、杜
建国 4 人的救人行为昨天已被该
县相关部门认定为“见义勇为”。
宁海县委、县政府相关领导看望
了救人群体，慰问了王寿松家
属，并送去了慰问金。宁海县总
工会、跃龙街道工会及属地政府
部门也对王寿松家属进行了慰问。

宁海4村民救人
被认定为“见义勇为”

本报讯 （记者杨绪忠 通讯
员廖鑫） 市住建局日前发布消
息，海曙、江北、鄞州、镇海、
北仑等地今年第二批棚改专项债
券已成功发行，共计 54亿元，今
年以来全市已有 21个棚改项目获
得总计 74亿元的棚改专项债券资
金。

而算上 2018年的项目，全市
30 个棚改项目已获棚改专项债券
资金 107 亿元。这为棚改城中村

和危旧房项目建设提供了新的融
资渠道。

棚改债券资金由财政部门纳
入政府性基金预算管理，并由本
级棚改主管部门专项用于棚户区
改造，不得用于经常性支出。发
行棚改专项债券应当披露项目概
况、项目预期收益和融资平衡方
案、第三方评估信息、专项债券
规模和期限、分年投资计划、本
金利息偿还安排等信息。

去年以来，
我市已发行棚改债券107亿元

本报讯 （记者董小芳 通讯
员路余）“按照婚姻法规定，婚前
财产属于一方个人所有……”日
前，在慈溪市横河镇某村委会调
解室内，一场离婚纠纷在“网格
法官”范智君的调解下，结束拉
锯战达成调解协议。让法官下沉
到基层，促矛盾纠纷源头解，昨
日，慈溪 121 名“网格法官”正
式上岗。

“人民有所呼，司法就要有所
应。随着经济社会的发展，矛盾
纠纷呈现出多发性、多领域、多
主体等特点，有限的司法资源难
以充分满足群众的需要。”慈溪法
院相关负责人介绍。于是，慈溪
法院在网格化基层社会治理体系
的基础上，探索让法官“融网进
格”，创新完善非诉纠纷解决机
制，努力从源头上化解社会矛盾
纠纷。

据悉，今年 3 月，慈溪法院
试点在古塘、附海等乡镇 （街
道） 探索试行“网格+法官”的
工作模式，挑选精干力量，主动
融入基层社会治理网格体系。在
此基础上，慈溪市人民法院、慈
溪市司法局、慈溪市社会治理综
合指挥中心联合发布了相关实施
意见，强化对“网络法官”工作
的统筹指导。

目前，慈溪法院以 5 个人民

法庭和杭州湾新区巡回法庭为单
位，进一步划分 6 大工作片区，
按“一员多格”的配置，实现了
121 名“网格法官”对辖区 （含
杭州湾新区） 1142 个基层网格的
全覆盖。“网格法官”依托法律优
势，定期入网开展基层调解、精
准法治宣传、纠纷预警等，尽量
将矛盾化解于萌芽，积极为群
众、企业等提供精准化的司法服
务。

法官进网格，也方便借助网
格长、网格员熟悉网格内社情民
意的优势，帮助开展送达、执
行、纠纷化解等工作，真正实现
了司法工作与社会治理的协调共
进。

“ 法 ”“ 网 ” 相 融 ，“ 情 ”
“理”互补，有效促进了源头上矛
盾纠纷的化解。据统计，试点以
来，“网格法官”参与纠纷调处
115 起，成功化解 63 起；今年 1
月至 6 月，慈溪法院受理民商事
收案下降 1.36%，诉源治理初见
成效。

“‘网格法官’的设立，开
创了司法力量参与社会综合治理
的新通道。把非诉纠纷解决机制
挺在前面，从根源上减少矛盾纠
纷的发生，也是推进诉源治理的
应有之义。”市中级人民法院相关
负责人表示。

从“坐堂问案”到“一线调解”

慈溪121名法官当上“网格员”

本报讯 （记者王博 通讯员
高佳胤） 近日，在鄞州区东吴镇
天童老街，十几名热爱园艺的村
民忙个不停，将废弃的水缸、竹
筒、簸箕等“变废为美”，改造成
一处处艺术景观。

在小城镇环境综合整治中，东
吴镇创新思路，利用废水缸、旧轮
胎、破竹筒、剩砖块等物料，通过设
计制作成景观装置，并安置于天童

老街的卫生死角、绿地草坪和背街
小巷。村民徐师傅和几名水泥匠利
用废水缸打造了“黄牛耕地”雕塑，
真实还原了农户耕地劳作的场景。

徐师傅的艺术创作激发了村
民参与老街改造的热情。越来越
多的村民利用老物件进行艺术创
作，一系列的微改造，也让老街
上的老宅院、老围墙、古井、古
桥焕发新活力。

变废为美
天童老街打造新景观

村民利用废水缸打造了“黄牛耕地”雕塑。（王博 高佳胤 摄）

本报讯（记者张正伟） 随着一
声锣响，昨日上午，万众瞩目的科
创板在上交所开市交易，包括宁波
容百新能源科技股份有限公司在内
的25家企业首批挂牌。

收盘价 49.53 元，涨 22.91 元，
成交 144510.97 万元……作为新能
源材料的前沿研发、生产企业，容

百科技昨天一亮相就受到投资者关
注，盘中价一度达到 68.13 元。据
介绍，容百科技本次公开发行股票
4500 万股，募集资金除补充营运
资金外，将全部用于 2025 动力型
锂电材料综合基地 （一期） 项目建
设。

容百科技主要从事锂电池正极

材料及其前驱体的研发、生产和销
售 ， 是 国 内 最 早 推 出 单 晶
NCM523、 单 晶 NCM622 三 元 正
极材料厂商之一，也是首家实现高
镍 NCM811 大规模量产的企业。
2017 年 ， 公 司 在 率 先 实 现
NCM811 规 模 化 量 产 的 基 础 上 ，
陆 续 推 出 第 二 代 、 第 三 代

NCM811 产品，促进了锂电池领
域 NCM 三元材料对钴酸锂材料的
替代和高镍三元材料对常规三元材
料的替代。

此外，容百科技还积极布局废
旧锂电池材料回收再利用业务，形
成了动力电池循环利用的完整闭环
与竞争优势。目前，容百科技的主
要客户包括宁德时代、比亚迪、
LG 化学、孚能科技、比克动力等
国内外知名大型锂电池厂商。

作为首批申请科创板的企业，
容百科技 3 月 22 日申请被受理，4
月 4日完成问询，6月 19日通过上
市委审核，6月30日注册生效。

科创板鸣锣开市

宁波容百科技首批挂牌


